

EXCELSIOR Argentina y su Mundial

- ★ Sentimiento de Culpa en el Pueblo
- ★ Los Periodistas, Contra el Torneo
- ★ Gastos Fuera de Cualquier Alcance

Por GRAZIANO PASCALE, enviado especial de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 15 de mayo—Tras la aparente alegría, un sordo sentimiento de culpa parece haberse adueñado del alma de los argentinos, cuando faltan dos semanas para el comienzo del Campeonato Mundial de Fútbol.

Las siderales sumas de dinero que demandaron la construcción de estadios, el reacondicionamiento de aeropuertos, y la instalación de un sistema para transmitir televisión en colores, son las causas más obvias de ese estado de culpabilidad colectiva.

El humorista Calón, en su tira diaria Clemente y Bartolo, que publica el matutino local Clarín, pone en boca de sus personajes el siguiente diálogo:

—No tenemos algodón en los hospitales.

—Faltan viviendas en todo el país.

—Se necesitan más escuelas.

—Sí... pero tenemos el Mundial...

Los detractores del certamen se esconden detrás de los ciudadanos más inverosímiles: el secretario de Hacienda de Argentina, Juan Alemann, y el jefe de la sección deportiva de uno de los periódicos más importantes del país.

Este enviado asistió en la redacción deportiva de "La Nación" a una improvisada mesa redonda sobre los supuestos beneficios y perjuicios que puede acarrear para la Argentina el Campeonato Mundial.

La sorpresa que recibió fue grande, pues la mayor parte de los polemistas (todos periodistas deportivos) se pronunció en contra de la realización del Mundial en su país.

Las opiniones recogidas allí demostraron ser representativas de lo que piensa un significativo sector de la opinión pública. Más allá del orgullo que representa ser escenario de un certamen tan importante, todos coinciden en que los gastos requeridos por su organización no están al alcance del "Bosillo del país".

"No me molesta en absoluto que se hayan construido estadios y aeropuertos. Lo que me molesta es que las necesidades de mi país no se midan en función de las necesidades de su pueblo, sino en función del Mundial de Fútbol. Un esfuerzo económico tan grande, como es el que significa para la Argentina este Campeonato del Mundo, sólo puede justificarse si se colman necesidades del pueblo".

Lo anterior resume el pensamiento de uno de los reporteros de "La Nación" que participó de la improvisada polémica, originada a raíz de las consultas de este enviado de EXCELSIOR sobre el inminente Mundial.

Para otro colega, los argumentos invocados en el sentido de que el Campeonato hará que todo el mundo conozca a la Argentina, son falaces. "Nuestro país es suficientemente conocido en el mundo entero. Una prueba de ello, al margen del terreno deportivo, la da el hecho de que el gobierno recibió hace poco tiempo pedidos de compra de trigo que realizaron 23 países africanos, entre los cuales muchos que ni siquiera conocemos por su nombre. Esto quiere decir que

a nosotros nos conocen desde mucho tiempo antes del Mundial, y no precisamente por el fútbol".

Los defensores del Mundial, esgrimieron argumentos estrictamente deportivos. Uno de los reporteros dijo que "el nivel que alcanzó el fútbol argentino, lo hace merecedor de ser la sede del Campeonato Mundial. Este certamen se ha realizado en países sin la tradición futbolística del nuestro, y ya era hora de que lo organizara la Argentina".

ENRIQUECE A ALGUNOS Y PARALIZA EL PAÍS

Nadie negó que, con el paso de los meses, el Mundial se ha ido convirtiendo en un excelente negocio que, paradójicamente, enriquece a algunos, y paraliza al país.

"El Mundial es un mito, parece que sirviera para dividir el tiempo. Todas las cosas importantes se dejan para después del Mundial. Quiere decir que la Argentina va a estar paralizada durante dos meses: junio, en el que se realizará el certamen y julio, en el que todo el mundo comentará sus resultados", afirmó uno de los polemistas más acalorados.

Una canasta de productos

máquinas de escribir, whiskey, pomadas para zapatos, pan y vino, exhiben ya la marca del Mundial. "Sólo falta que salga a la venta el papel higiénico del Mundial...", ironizó uno de los detractores más violentos del Campeonato.

Las opiniones de estos periodistas deportivos son respaldadas por el escritor Jorge Luis Borges, eterno candidato al Premio Nobel de Literatura, quien dijo que durante el mundial se irá al lugar más apartado que conozca, y por el secretario de Hacienda Juan Alemann, quien afirmó que los gastos para la organización del Mundial tendrán efectos negativos sobre la marcha de la economía argentina.

Para la revista "Carta Política", en cambio, el Mundial será muy útil para el país. En su nota central del último número, afirma que "derrotada en el campo de batalla, la subversión ha concentrado sus esfuerzos en proponer ante el mundo, con la ayuda de sus amplios contactos internacionales, la imagen de una Argentina no sólo sometida a una extensa represión, sino también en crisis, inestable. El Mundial será la gran audiencia pública donde haremos nuestro descargo".

EXCELSIOR

Siguió la Baja del Dólar en Argentina

BUENOS AIRES, 15 de mayo. (EFE)—La cotización del dólar siguió cayendo en Argentina al abrir hoy la semana bursátil, en un proceso iniciado después del discurso del ministro de Economía del gobierno militar el jueves pasado.

José Martínez de Hoz anunció que el sector oficial dejaba de intervenir en el mercado cambiario a menos que se produzcan fluctuaciones bruscas.

El dólar, que había llegado a 783 pesos, bajó hoy a 745 en una rápida caída de cinco por ciento.

El descenso real de la divisa norteamericana es mayor aún, ya que el dólar era robustecido dos puntos cada día hábil en el mercado oficial, espinal sensiblemente inferior sin embargo a la del aumento del costo de la vida.

En 1977, mientras el índice oficial de inflación marcó el 160.4 por ciento, el dólar aumentó apenas un 90 por ciento.

En los primeros cuatro meses de este año el índice oficial de inflación registró el 46.5 por ciento mientras el dólar subió sólo un 25 por ciento.

El anuncio de Martínez de Hoz se explicó oficialmente como un punto más entre un "paquete de medidas antinflacionarias".